

Klettern am Brandenburger Haus

DE:

Ein kleines Gebiet in der Nähe des Brandenburger Hauses, bestehend aus einem kleinen Übungsklettergarten direkt unter der Hütte und einem kleinen Klettergebiet, das ca. 300 Meter (ca. 20 Minuten zu Fuß) von der Hütte entfernt ist.

Übungsklettergarten - Zwei leichte (3 UIAA) und kurze (10m) geboltete Übungsrouten und zwei Sicherungspunkte am Fuß des Klettergartens. Der Übungsklettergarten ist für Training und Ausbildung gedacht.

Klettergarten - 6 Routen, alle bergsportlich oder sportlich mit Bohrhaken und Klebehaken abgesichert und alle mit Fixpunkten ausgestattet. Ein Expressschlingen-Satz und ein kompletter Friend-Satz sind erforderlich, Klemmkeile sind in einigen der schwierigeren Routen nützlich. Alle Routen außer der Route Nr. 1 sind Einseillängenrouten.

"Stronso" ist eine Doppelseillänge, beide Seillängen sind gleich schwierig. Zwei Routen im Klettergarten haben folgende Besonderheiten. In "Stronso" muss man Steigeisen benutzen, um den ersten Bohrhaken zu erreichen. In "Die Grube und das Pendel" benutzt man einen großen Felsblock am Fuß der Route, um einen Klemmkeil zu legen und den ersten Bohrhaken zu erreichen.

EN:

Small area near the Brandenburger Haus consisting of a tiny practicecrag right under the hut and small crag which is approximately 300 meters (about 20 minutes walk) from the mountain hut.

Practicecrag - Two easy (3 UIAA) and short (10m) bolted training routes and two anchors at the base of the klettergarten. The klettergarten is meant for training and education.

Crag - 6 routes, all bolted in mountain-sport or sport manner with expansion and glue-in bolts and are all equipped with fixed anchors. A full set of cams and quickdraws is needed, nuts come in handy in some of the more difficult routes. All the routes except the route No. 1 are single-pitch. "Stronso" is a double-pitch, both pitches are equally difficult. Two routes at the crag have following specifics. In "Stronso" it is necessary to use crampons to get to the first bolt. In "Die Grube und das Pendel" you use a big boulder at the base of the route to place a cam and also to get to the first bolt.

The area was bolted by Ondřej Tůma, Tomáš Kozohorský and Jaroslav Málík with great support from the Kalina family and Kateřina Luftová.





Routen

- | | | | |
|-----------|--|----------------------|-------------|
| 1. | StronsoO. Tůma, T. Kozohorský..... | 6 UIAA | 70 m |
| 2. | Die Grube und das PendelJ. Málik..... | 7- UIAA | 25 m |
| 3. | Michelin in der HöheJ. Málik..... | 6+ UIAA | 30 m |
| 4. | Kalina-StraßeO. Tůma..... | 4+ UIAA | 20 m |
| 5. | AlpenrieslingT. Kozohorský..... | 4 UIAA | 25 m |
| 6. | Die Jungs vom PitztalO. Tůma..... | 6 UIAA | 30 m |



